

Instruyen De Cargos a Hirigoyen

Realizan Nuevas Detenciones en los Autobuses

El juez de instrucción de la sección segunda doctor Raúl Amarc Vallejo, ante el secretario judicial Oscar Gutiérrez, instruyó de cargos a Marco Antonio Hirigoyen del León y a Evelio Gil, y ordenó la detención preventiva de ambos, al aparecer el primero acusado como autor material de la muerte del obrero Manuel Montero Castillo, y el segundo como encubridor del mismo hecho.

Conducido al juzgado por agentes del Buró de Investigaciones, Evelio Gil declaró ante el juez cómo el día 10 de noviembre de 1947, Hirigoyen, en unión de otros individuos, cumpliendo instrucciones de Eugenio González Cartas, conocido por El Extraño, dirigente de la organización Acción Revolucionaria Guiteras, atacó con "black-jack" a varios obreros tranviarios que habían resultado electos para ocupar cargos directivos en el sindicato de los tranviarios.

Hirigoyen, que estaba, según Gil, armado de una pistola calibre 38, persiguió a Montero hasta una lechería situada cerca de la esquina formada por las calles San Lázaro e Industria, donde lo atacó a tiros, causándole heridas de tal gravedad que le ocasionaron la muerte.

Inmediatamente de cometido el hecho, Hirigoyen envió al hospital de Emergencia a Miguel Rodríguez Pulido, de 21 años, conocido por "El Negrito de la Caridad", vecino de San Lázaro 105, para que averiguara cómo se desenvolvían los acontecimientos, y el cual, al regresar, declaró que "no había novedad, porque el hombre había muerto".

Como testigo de este hecho, Gil señaló a Pedro Pablo Jiménez Valdés, conocido por William Jiménez, quien resultó herido al ser atacado por la gente que comandaba Hirigoyen.

Jiménez declaró que era cierto que había resultado herido en aquella ocasión, pero que no había visto disparar a Hirigoyen, aunque

luego fué informado que había sido acusado de ser el autor de la muerte a tiros de Montero.

Gil aclaró que no había denunciado el hecho en su oportunidad porque temía ser víctima de la represalia de los miembros de A. R.G., y que ahora lo hace porque estima que tiene garantías para su vida.

Por su parte, Hirigoyen negó los cargos que se le hacen y agregó que se trata de una venganza para forzarlo a que se calle y no pueda denunciar los atropellos que se intentan cometer con los empleados de Autobuses Modernos S. A., ochocientos de los cuales van a ser desplazados de sus puestos por no someterse a los intereses del Gobierno.

En el Buró de Investigaciones se encuentran detenidos Roberto Verdalles Coello, de 42 años, conocido por Ricardo Guapería, ve-

cino de Flores 136, acusado de estar complicado en la muerte del obrero Montero, y Miguel Rodríguez Pulido, conocido por El Negrito de la Caridad, quienes fueron interrogados sobre el hecho que se investiga.

Estos individuos serán presentados mañana antes el juez de instrucción.

En unión de Hirigoyen fueron detenidos por agentes del B.I. José Carlos González León, Raúl Andria Mainegra y Reinaldo Campos Aunti, los que fueron puestos en libertad al comprobarse que no tienen nada que ver con la muerte de Montero.

Detenciones de Obreros

Se pudo conocer que en horas de la tarde de ayer miembros del Servicio de Inteligencia Militar detuvieron a los obreros Ernesto Pérez Vidal, Oliva Sánchez y al chofer del dirigente Mario Mendoza, en los momentos en que abandonaban el edificio del Palacio de los Trabajadores.

En el interior del automóvil ocuparon una bandera de la F.O.N.T. y otra del Sindicato de Omnibus Aliados, así como varios documentos de la Federación de Transporte.

M. Jiménez 29/12



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA